

Puan(Óptico

El domingo 3 de marzo a la noche se llevó a cabo uno de los actos más violentos del Estado contra trabajadores de medios públicos. La Policía irrumpió en el edificio de la avenida Belgrano al 300 y ordenó su desalojo a los pocos periodistas que sobre el filo de la medianoche se encontraban realizando el cierre periodístico del servicio. Las puertas de la agencia estatal de noticias Télam se vieron valladas y custodiadas por agentes federales que impedían el ingreso a periodistas. El

Poder Ejecutivo silenció la agencia pública. La leyenda "Página en reconstrucción" apareció en simultáneo en el editor, la cablera, la página web y las redes sociales. Télam dejó de informar.

A la 1.31 ya del lunes 4 de marzo las casillas corporativas de correo electrónico recibieron todas el mismo mensaje:

Dispensa laboral Telam S.E.

Por medio de la presente se notifica que todo el personal de Telam S.E. se encuentra dispensado de prestar su débito laboral por el plazo de siete (7) días con goce de haberes a partir de las 23:59 horas del Domingo 3 de marzo del corriente.

Diego Chaher

Interventor de Télam S.E.

Un *deja vu* de 2018 se adueñó de trabajadoras y trabajadores. Una nueva batalla por preservar los medios públicos se volvía a organizar. Otra vez el Estado descargaba su saña contra la agencia nacional de noticias creada por Juan Domingo Perón en 1945

"Sufrimos un hecho violento en el cual se hizo presente personal de la Policía Federal,

FOTO: SOMOS TELAM



Frente al silenciamiento de la agencia Télam y el intento de privatización de la Televisión Pública y Radio Nacional, el Sindicato de Prensa de Buenos Aires (Sipreba) impulsó junto a los otros sindicatos de los medios públicos una serie de iniciativas para que el Senado rechace la Ley Bases del gobierno nacional, bajo la consigna de que "los medios públicos no se venden y se defienden en unidad".

a pedir que desalojen los edificios a quienes estaban cumpliendo con su trabajo en el cierre del servicio del día. Posterior a eso, vallaron los accesos y nos notificaron por vía institucional que nos dispensaban por siete días con goce de haberes. Y luego nos enteramos de que dieron de baja el portal de la agencia y también la cablera en un claro acto en contra de la libertad que pregona este gobierno", precisó el delegado de la Comisión Gremial Interna (CGI) Sabino Cabrera.

Tres días antes, en su discurso de apertura de sesiones ordinarias del Congreso Nacional, el presidente Javier Milei anunciaba el cierre de la agencia. Allí sostuvo que Télam fue "utilizada durante las últimas décadas como agencia de propaganda kirchnerista".

Ese mismo día, y a tono con la profesionalidad y responsabilidad de sus periodistas, Télam tuvo que informar la noticia de su propio cierre. "Milei anunció el cierre de la agencia pública de noticias Télam", tituló la agencia.

El vocero presidencial, Manuel Adorni, fue más lejos aún y celebró el cierre del medio con un mensaje en sus redes sociales: "Saluden a Télam, que se va", escribió en la red social X en el momento del anuncio del Presidente.

A comienzos de febrero, el Gobierno decretó la intervención por un año de todos los medios de comunicación estatales para "modificar la estructura orgánica y funcional".

La medida comprende a la radio y la televisión pública, la agencia Télam, el portal educativo Educ.ar, el Polo de Producción Audiovisual y el Banco Audiovisual de Contenidos Universales Argentino (Bacua). Frente al silenciamiento de la agencia



Télam y el intento de privatización de la Televisión Pública y Radio Nacional, el Sindicato de Prensa de Buenos Aires (Sipreba) impulsó junto a los otros sindicatos de los medios públicos una serie de iniciativas para que el Senado rechace la Ley Bases del gobierno nacional, bajo la consigna de que "los medios públicos no se venden y se defienden en unidad".

Entre las iniciativas, hubo una entrega a los senadores de un documento firmado por las y los trabajadores con una petición en ese sentido.

Previamente, junto a la Federación Argentina de Trabajadores de Prensa (Fatpren), Sipreba envió al presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales de la cámara alta, Edgardo Kueider, una carta solicitándole que convoque a una reunión informativa para poder expresar a las y los senadores el punto de vista de los trabajadores, entendiendo que se trata de un tópico de especial interés para dicha comisión, ya que "afecta a derechos constitucionales en temas de pluralidad informativa y libertad de expresión y prensa". También la Federación Internacional de Periodistas (FIP) envió una nota firmada por su secretario general, Anthony Bellanger en la que señaló la "gravedad e inconveniencia" de que se contemple la posibilidad de privatizar los medios públicos.

Asimismo consideró que de aprobarse el proyecto, implicaría "un claro cercenamiento a la libertad de información de los argentinos".

Al cierre compulsivo de Télam, le siguieron los de los sitios web y redes sociales de Radio Nacional y la TV Pública, donde al igual que en los de la agencia pública, se incrustó el escudo nacional junto a la leyenda "sitio en reconstrucción".

"Atacan su rol federal, para que nuestros medios públicos carezcan de sentido social. Esta es una de las tantas formas que el gobierno de Milei despliega para avanzar sobre nuestra soberanía. Los medios públicos garantizan información de todo el territorio nacional a través de las corresponsalías de Télam y las emisoras de Radio Nacional con su programación. Atacar su federalismo es atacar el corazón del sistema de medios públicos." Sipreba

Desde las CGI de Sipreba en Radio Nacional y la TV Pública de inmediato rechazaron el silenciamiento de las redes sociales de ambos medios de comunicación públicos, que se apagaron durante una presunta "reestructuración".

Además denunciaron que "esta nueva muestra de censura y de amedrentamiento se suma al silenciamiento de Télam". "El gobierno de Milei pasó por arriba del Congreso de la Nación con la intervención, eliminando el directorio y ahora avanza en su plan de destrucción", remarcaron los representantes gremiales,

quienes reclamaron que "los senadores y senadoras deben defender los medios públicos rechazando su privatización y la Ley Bases".

En medio de una dispensa laboral que se viene renovando semana a semana desde el 10 de marzo, la intervención de la agencia abrió una instancia de retiros voluntarios que se extendió por casi tres meses hasta el 31 de mayo, y durante la cual, a pesar de ofrecer entre un 50% y un 60% de las indemnizaciones correspondientes en la mayoría de los casos, consiguió la adhesión de alrededor de 320 trabajadoras y trabajadores.

A todo esto, en su avance desmedido sobre Télam, el 2 de mayo, el interventor Diego Chaher elevó una nota interna tendiente a la ejecución del cierre operativo de las corresponsalías de la agencia.

Esto se dio en paralelo al avance de la Ley Bases en diputados, que entre otras cosas indica el intento de privatización de Radio Nacional y la TV Pública y del rechazo del fuero contencioso administrativo al recurso interpuesto por Fatpren contra FOTO: SOMOS TELAM



el DNU 70, en la misma línea que falló la Corte y ese mismo fuero ante otros recursos similares.

Sin embargo, el fallo de la cámara sobre el DNU 70 no otorga facultades a la intervención para cerrar, liquidar o disolver Télam ni ningún medio público y tampoco convalida el decreto.

"Para generar temor en los trabajadores y construir un sentido en la sociedad adverso a la lucha que llevamos hace 90 días de manera ininterrumpida, por los grupos de WhatsApp circula todo junto y mezclado como si una cosa tuviese que

ver con la otra. Es parte de una campaña psicológica contra los trabajadores y trabajadoras de los medios públicos que empezó el mismo día que Milei ganó. Ya estamos acostumbrados y no vamos a dejar amedrentarnos por notas sin firma que circulan en distintos portales", aseguró Sipreba.

El intento de cierre de las corresponsalías se inscribe en la misma lógica de ataque a las emisoras de Radio Nacional de todo el país.

"Atacan su rol federal, para que nuestros medios públicos carezcan de sentido social. Esta es una de las tantas formas que el gobierno de Milei despliega para avanzar sobre nuestra soberanía. Los medios públicos garantizan información de todo el territorio nacional a través de las corresponsalías de Télam y las emisoras de Radio Nacional con su programación. Atacar su federalismo es atacar el corazón del sistema de medios públicos", advirtió el Sindicato.

Trabajadoras y trabajadores de Télam continuaron su lucha, que ya lleva más de



OTO: SOMOS TELAM

Al cierre compulsivo de Télam, le siguieron los de los sitios web y redes sociales de Radio Nacional y la TV Pública, donde al igual que en los de la agencia pública, se incrustó el escudo nacional junto a la leyenda "sitio en reconstrucción".

tres meses, con acampes en las sedes de la avenida Belgrano y de la calle Bolívar, la realización del portal Somos Télam y la campaña de firmas, con la certeza de que el Gobierno no puede cerrar la agencia y que para destruirla necesita atacar a sus trabajadores.

"Más fuertes que nunca y conscientes de que, como nos enseñaron las Madres, la única lucha que se pierde es la que se abandona", subrayó el Sipreba.

Por su parte, la delegada de la CGI de

Télam, Andrea Delfino, destacó que "el cierre de Télam es simbólico porque es el único medio que tiene alcance nacional con contenido federal". "Es el único proveedor de contenido para los medios de todo tamaño. Desde pequeños portales hasta los medios hegemónicos, todos usan, contratan y pagan por el servicio periodístico de Télam", indicó Delfino. Por lo cual sostuvo: "silenciar a Télam es una manera de disciplinar a todos aquellos que realmente creemos en la libertad de expresión, en el rol de la agencia de establecer una agenda distinta que no está sesgada por el interés publicitario. Sin Télam hay un deseguilibrio en la industria de la comunicación, en el acceso a la información". Además, puntualizó: "de todos los intentos de cerrar la agencia, es la primera vez que nos encontramos con vallas que nos impiden el ingreso a los edificios. Es algo muy violento".

En la misma línea, otra delegada, María Laura Da Silva, remarcó: "Somos un colectivo que venimos a poner el cuerpo porque realmente tenemos la convicción de que Télam no se cierra. Nos lleve un mes, nos lleve dos meses, o 4 años, esta agencia sigue de pie, que nos quede claro a cada uno de nosotros. No nos vamos a ningún lado". También hizo hincapié en esto: "esta situación de violencia que parece que la naturalizamos, porque parece que la policía es buenita, que nos trata bien, pero si la policía nos tiene que venir a cagar a palos lo va a hacer".

"Los violentados, los que estamos del lado de afuera de la valla, los que nos cagamos de frío, los que nos cagamos mojando en las carpas, que tenemos gracias a la solidaridad de nuestros compañeros hermanos de los sindicatos, somos nosotros", afirmó Da Silva, quien aseguró: "esta violencia yo no me la olvido más, ninguno de nosotros se tiene que olvidar. Nosotros no elegimos estar acá en la calle, dormir en la calle".

Leandro Selén Somos Telam